

DECLARACIÓN PÚBLICA Día Internacional de la Lengua Materna

En el marco del décimo Día Internacional de la Lengua Materna, proclamado por la Conferencia General de la UNESCO en noviembre del año 1999, Wallmapuwen – Partido Nacionalista Mapuche, declara ante la opinión pública de nuestro pueblo lo siguiente:

- 1. Cada 21 de febrero se conmemora el Día Internacional de la Lengua Materna, fecha instaurada la comunidad internacional para realzar y promover el valor de la pluralidad lingüística y la diversidad cultural en el mundo. Wallmapuwen valora esta proclamación en la medida que permite concientizar respecto a la situación de las lenguas y, de modo especial, tomar conciencia respecto de aquellas que se encuentran en peligro de desaparición.
- 2. Wallmapuwen reafirma en esta fecha su compromiso con la revitalización, promoción y oficialización del mapuzugun, Lengua Nacional del País Mapuche y principal seña de identidad de nuestra nación. Tales compromisos se encuentran plasmados de manera general en nuestra Declaración de Principios y de manera específica en el Capítulo II de nuestras Bases Programáticas ("Hacer de Wallmapu un País con Identidad"), ambos documentos rectores del trabajo político de nuestra colectividad.
- 3. Afirmando la importancia de la existencia de un Día Internacional de la Lengua Materna, consideramos de suma importancia instaurar un día propio en defensa del mapuzugun, una fecha en que el valor y estima que tenemos los mapuche por la lengua propia del Wallmapu se manifieste con mayor fuerza y realce. Consideramos que el movimiento nacional mapuche debe nutrirse de sus propias conmemoraciones. Esto ayuda al fortalecimiento de nuestra propia identidad nacional y a la revalorización de nuestros más destacados símbolos patrios.
- 4. Consecuente con lo expresado, Wallmapuwen anuncia públicamente la adopción del mapuzugun como lengua oficial de nuestra colectividad política. A partir de hoy el mapuzugun será el principal vehículo de transmisión de nuestra vida institucional y pública en Wallmapu. Dada nuestra realidad lingüística, este cambio será asumido de manera progresiva por nuestros cuadros militantes y órganos internos, incluyendo nuestra principal plataforma informativa (www.wallmapuwen.cl).



WALLMAPUWEN

Temuko, País Mapuche, 23 de Febrero de 2009